

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

Un ataque a Castro Allen, Sabugas y La Nevera ha costado al enemigo más de 1.500 muertos

Se recogieron 506 cadáveres en las mismas alambradas

Los prisioneros cogidos aseguran que los lanzan al ataque amenazándoles con las ametralladoras si retroceden.—En el sector de Huesca se rechazó un ataque del enemigo

La aviación enemiga solo bombardea pueblos de la retaguardia o intenta ametrallar a pacíficos campesinos que trabajan en sus labores en el frente de Madrid, siendo falso el que hayan destruidos aviones nacionales en nuestros aerodromos

NOTICIAS OFICIALES

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 29 de Julio de 1937

EJERCITO DEL NORTE:
Frente de Vizcaya.—El enemigo ha efectuado un ataque con grandes masas a nuestras posiciones de Castro Allén, Sabugas y la Nevera, siendo rechazado en los tres intentos que llevó a cabo sobre estas posiciones, haciéndoles una verdadera carnicería y abandonando más de 1.500 muertos en las laderas de las posiciones y llevándose recogidos 506 cadáveres en las propias alambradas. Los prisioneros cogidos aseguran que les lanzan al ataque amenazándoles con ametralladoras que colocan detrás, con la orden de tirar contra ellos, si son rechazados. También manifiestan que combaten en contra de su voluntad pues les fusilan caso de resistirse y toman crueles represalias contra las familias.
Frente de Santander, León y Asturias. Tiroteos sin importancia.

Frentes de Avila, Soria y Cáceres.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.
Ha continuado la progresión de nuestras fuerzas en el sector de Espiel habiéndose logrado todos los objetivos sin que el enemigo tan castigado en el día de ayer, hiciera mucha resistencia.
Varios ataques rojos en el sector de Villafranca fueron rechazados con grandes pérdidas para el enemigo. En el frente de Granada se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones.
Son falsas cuantas noticias publican los partes rojos sobre aviones destruidos sobre nuestros aeródromos. La aviación roja solo bombardea pueblos pacíficos de la retaguardia o intenta ametrallar a los tranquilos campesinos cuando se dedican a sus labores del campo lo que practican a diario en el frente de Madrid, sin atreverse a entablar combate con nuestros cazas. Y ni un solo aparato español ha sido alcanzado en los alrededores por las bombas de los enemigos.
Salamanca 30 de julio de 1937, 2.º Año Triunfal.
De orden de S. E.
El general 2.º jefe de E. M. Franco-Martin Moreno.

ta fracasada ofensiva no buscaba otra cosa más que la prolongación de la guerra, y FRANCO no hace más que acortarla; pero es necesario esperar todavía algún tiempo, para que los hechos den la razón al Alto Mando.
El enemigo no abandona la lucha, sino que intenta atacar y organiza repelidos contra-ataques contra nuestras líneas, haciendo todo lo que puede para detener nuestra ofensiva. En el día de ayer intentaron acercarse a nuestras líneas unos cuantos camiones, que fueron descubiertos por nuestra artillería, la que se encargó de cortarles el camino. El Mando dejó que los milicianos se arrastraran hasta cerca de nuestras líneas. Cuando se hallaban próximos a nuestras trincheras, la agresión fué rechazada y se puso en vergonzosa retirada a los rojos. Tal vez el escarmiento de Brunete haga que los Generales rojos no se encuentren con ánimo

de emprender otra ofensiva.
Los rojos están acosados por todas partes. El frente de Asturias y Santander amenaza con derrumbarse como ocurrió en Bilbao; la amenaza de Teruel les preocupa más de lo que puede suponerse, preveyendo el Mando rojo una posible unión de las líneas de Guadalajara y Albarracín; y en Andalucía y Extremadura, tampoco las tienen todas seguras los marxistas. Es difícil prever lo que va a ocurrir, pero podemos asegurar que por mucho que los rojos abran el paraguas de la previsión, no podrán evitar ni impedir nuestro rápido avance. Volviendo a la situación de los frentes madrileños, se confirma que todo va muy bien, tanto es así, que algunos periódicos rojos piden a Negrín dé a conocer el número de bajas que han sufrido en el frente madrileño. No se puede ocultar ni silenciar semejantes desastres sufridos.

El Ejército ha salvado a España del deshonor y la ruina. Una vez más, la jerarquía militar, basada en las más puras esencias nacionales, fiel a su misión vigilante de la Patria, ha dado su Gran Jefe—¡Franco, Franco, Franco!—y derrama generosamente su sangre en defensa de un país inmortal.

EJERCITO DEL CENTRO:
Frente de Aragón.—En este frente continuó la progresión de nuestras tropas en el sector de Teruel, habiéndose cogido al enemigo algunos muertos y 20 prisioneros. Un ataque en el sector de Huesca ha sido rechazado abandonando el enemigo numerosos muertos.
Frente de Madrid.—En el día de hoy han sido cogidos al enemigo 12 prisioneros en un golpe de mano.

Crónica del frente de Madrid
por Fernando Ors

Radio Jaca:
Avila 28, doce noche.—Entre los documentos hallados y recogidos por nuestro servicio de información en las posiciones enemigas, en donde estuvo instalado el Estado Mayor comunista, figura una nota breve, probablemente escrita en el momento más culminante de la batalla de Brunete. «Hay que resistir, pase lo que pase. Detener el avance de las masas que atacan. Comunicar a Madrid deserción nuestras fuerzas. Como el adversario disponga de Caballería estamos amenazados; hay que evitar que esta ataque.» Este parte revela la derrota que el GENERALISIMO causó en los ejércitos adversarios. Con la victoria de Brunete interesaba al Mando Nacional el desgaste del ejército rojo, de las más importantes concentraciones rojas acumuladas en los alrededores de Brunete y destronar su aparato guerrero tanto como fuera posible, ya que los rojos hacían alarde de su mejor material, que era el orgullo del Mando enemigo. Porque en la guerra hay algo más importante que la vistosidad de ofrecer otros territorios más que añadir a los muchos ya conquistados por el ejército nacional. El éxito alcanzado es superior a todo esto porque se ha pulverizado a un ejército enemigo, impidiéndole que se repliegue ordenadamente.
Según los informes más recientes de los éxitos conseguidos por nuestro ejército, dicen que 40.000 hombres, o sea la mitad aproximadamente de los efectivos que el enemigo empleó, quedaron inútiles para la lucha; esto tiene más

importancia que la conquista de nuevas plazas. El GENERALISIMO dispuso que se pulverizase al ejército enemigo porque las reservas con que el enemigo pueda contar tienen un límite, y las ciudades solo se pueden defender con hombres.
El GENERALISIMO ha conseguido con esta operación de castigo del enemigo, tres cosas: primero, ahorrar vidas a nuestra juventud; segundo, infringir un desastre potencial y numérico al enemigo; y tercero sembrar la desconfianza en las filas rojas.
Nuestras armas consiguieron ocupar Brunete, y con ello imponer nuestra voluntad al enemigo, cosa que virtualmente está conseguida.
En un supuesto de que el enemigo hubiese roto nuestro frente madrileño, el hecho con toda la importancia que hubiese tenido, y que no hubiésemos podido negar, no hubiese sido definitivo. Se hubiese tratado de un accidente dolorosísimo, pero ya nos habríamos repuesto. Afortunadamente, esto no ha pasado: la batalla de Brunete es la revelación de la enorme superioridad de nuestro ejército sobre el enemigo; el día que nuestro ejército ataque, lo que el enemigo cree fortaleza inexpugnable, no podrá enfrentarnos el adversario más hombres ni mejor material del que empleó en la pasada ofensiva, y en cambio nosotros hemos llegado a disponer al servicio de nuestras unidades, y cuando haya llegado el momento decisivo, Madrid será nuestro; esto sucederá cuando lo ordene quien puede ordenarlo.
Según parece, el enemigo en es-

nuestras fuerzas entraron en Ovejo el pueblo estaba completamente desierto, pues había sido obligado el vecindario, a tiros, a abandonar las casas; una vez efectuada su salida las hordas se dedicaron al saqueo. Los vecinos comprendiendo la importancia de los servicios de todas las posiciones del ferrocarril y carreteras del mismo nombre están asegurados. También ha quedado asegurado el pantano de cuyo embalse el enemigo intentó apoderarse.
El enemigo ha dejado sobre el terreno un número considerable de cadáveres y gran cantidad de material que no ha podido ser clasificado. La operación llevada a cabo la ha dirigido personalmente el general don Gonzalo Queipo de Llano.
Una de las unidades mencionadas se lanzó al asalto de una posición enemiga con gran espíritu y bravura, apoderándose de doce ametralladoras y desalojando al enemigo.
Un avión rojo intenta bombardear Córdoba
Córdoba.—La aviación roja sigue su táctica de bombardear poblaciones sin perseguir ningún objetivo militar. Hoy lo han intentado en esta población; a las primeras horas de la mañana un trimotor pretendía hacer una incursión, pero cuando se elevaron nuestros aparatos, los aparatos rojos huyeron. La indignación que la aviación roja ha producido en Córdoba ha sido enorme, máxime si se tiene en cuenta que los aparatos enemigos rehuyen entablar combate con los nacionales y solo se dedican a estas cobardes agresiones sobre los pueblos pacíficos de la retaguardia.
Cual era el plan fracasado de los rojos
Salamanca.—Han quedado en poder de nuestras tropas en el frente occidental de Madrid varias fotografías y cartas geográficas que ponen claramente el plan de defensa que tenían que atacar los puestos de mando que fueron desbaratados por la intensa contra-ofensiva.
La ofensiva que los rojos empezaron el día seis toca a su fin, terminando con la resonante victoria de los nacionales. Los últimos combates han tenido una violencia extraordinaria, especialmente en los siete últimos días en los que los rojos atacaron con grandes masas. El desastre sufrido es espantoso. En estos días se han recogido más de 6 mil cadáveres. Numerosos contingentes han tenido que dedicarse a enterrarlos. La artillería pesada, lo mismo que la ligera, bate intensamente las posiciones enemigas de Villanueva de la Cañada y al mismo tiempo bombardea también otros caminos impidiendo la llegada de re-

Continúan los progresos nacionales en el sector de la carretera de Brunete a Villanueva de la Cañada
Salamanca.—Durante toda la jornada de hoy ha continuado la progresión de los nacionales en la línea de la carretera que va de Brunete a Villanueva de la Cañada. Las fuerzas han avanzado bajo la protección de la artillería y aviación que ha batido con eficacia los últimos reductos rojos que se oponen a nuestro avance. El enemigo ha realizado nuevos intentos de ataque que como siempre han sido coronados con sus rotundos fracasos.
Continúa la ofensiva nacional en el sector de Albarracín
En el sector de Albarracín los efectivos nacionales han continuado su avance hacia el sur después de la ocupación de otros importantes puntos. En los últimos días se ha avanzado unos 70 kilómetros.
El enemigo no ofrece gran resistencia el cual aparece desmoralizado ante la rapidez en que se efectúa nuestro avance.
Informes recibidos dan cuenta de que la aviación roja ha intentado bombardear Salamanca pero sus propósitos han sido desbaratados fácilmente por nuestros aparatos. Nuestros cazas han impedido a los aviones rojos aproximarse a la capital salmantina, trabando un duro combate aéreo en el curso del cual tres aparatos marxistas han sido derribados.
Ejemérides del 1.º Año Triunfal
30 Julio 1936.—Toma de La Roda (Provincia de Sevilla).
En Palma por la mañana se sufrió una agresión de un avión de la Generalidad catalana que solo causó daños materiales y por la tarde fueron dos los agresores que ocasionaron dos heridos. El avión de la mañana hubo de tomar agua en las cercanías de Cabrera herido por nuestras defensas.
Por medio de la «FICHA AZUL» aportareis a vuestros hermanos necesitados algo de los artículos de primera necesidad que consumis en vuestras casas.

